

—¿CiU será socio preferente?

—Nosotros no hemos utilizado nunca la expresión socio preferente. CiU tiene un ánimo de colaboración, nosotros hemos colaborado también con CiU por ejemplo en los presupuestos de Cataluña, y estamos dispuestos a que haya una colaboración con CiU en el Congreso esta legislatura. Pero también queremos que haya encuentro con el Partido Socialista. Espero que ellos estén a la altura de la responsabilidad y sientan la misma disposición que nosotros.

—¿Cuál será el primer pacto de Estado que busque el PP?

—El primero es desarrollar la reforma de la Constitución que fijó el principio de estabilidad presupuestaria. A partir de ahí, el presidente Rajoy, en el debate de investidura, planteará cuál es el terreno de juego, y fijará cuáles son sus prioridades. Y en ese escenario estoy seguro de que va a tender la mano, y muy principalmente al principal grupo de la oposición.

—El Grupo Socialista ha presentado ya su primera ofensiva parlamentaria, y obligará al Congreso a pronunciarse sobre el copago sanitario. ¿A usted qué le parece esa fórmula?

—Nosotros entendemos que el copago sanitario ahora mismo no resuelve los problemas que tenemos. Nunca demonizamos ninguna fórmula, se puede estudiar, pero nos parece que no es eficaz en este momento. En Sanidad hemos pedido un pacto, pero vamos a hablar del conjunto del problema, y no de algo parcial.

—¿Espera que Rajoy anuncie un «tjeretazo» en el debate de investidura del lunes para reducir el déficit?

—Es evidente que uno de los principales objetivos es garantizar que vamos a cumplir con el objetivo de déficit. Es fundamental para que la economía española tenga credibilidad, para empezar a salir del pozo. Y plantearemos las medidas que haya que adoptar para ese objetivo.

—¿Cuál será el modelo?

—Nuestra propuesta no será calco de ninguna otra. Se hará de tal manera que menos dañe a los más vulnerables y se reparta de la manera más

«ES UNA MALA LEY»

## «La reforma de la ley del aborto está en nuestra agenda»

—¿Se va a derogar la ley del aborto? ¿Está en la agenda política del Grupo Popular para la próxima legislatura?

—La intención es reformar la ley del aborto, y la guía para esa reforma es la doctrina del Tribunal Constitucional (TC). Creemos que la doctrina del TC refleja una posición razonable respecto de este cuestión. La nueva ley es una mala ley, y por tanto debe ser reformada, y nosotros nos hemos comprometido a hacerlo. Por tanto, forma parte de nuestro programa y de nuestra agenda. El calendario claro de reformas se establecerá cuando esté constituido el Gobierno.

—¿Es partidario de mantener el recurso contra la ley del matrimonio homosexual?

—La posición del partido es esperar a que se resuelva el recurso ante el Tribunal Constitucional. Se acatará lo que diga el TC, como no puede ser de otra manera. La posición del Partido Popular fue crítica con lo que se hizo, porque se entendía que ofendía a una parte de la población y se podía haber hecho de otra manera.

—Su posición personal es diferente.

—Sí, yo siempre he sido defensor del matrimonio homosexual. Pero es mi posición personal, yo defiendo aquí las posiciones de mi grupo parlamentario, como es natural.



“  
El PSOE y Amaiur  
«Para los socialistas ha primado más su posición política que el examen jurídico de la petición de grupo de Amaiur»

Sacrificios  
«Obligaremos a la administración a sacrificios importantes. Hay que revisarlo absolutamente todo»

Funcionarios  
«Queremos buscar fórmulas que no impliquen volver a recortar sus salarios»

equitativa la carga que tiene. Es evidente que tendremos que obligar a la administración a sacrificios importantes. No puede ser que haya este cúmulo de duplicidades de gasto. Habrá que revisarlo absolutamente todo. Vamos a hacer un ejercicio responsable de gestión y de revisión de todas las partidas, excepto de aquellas que son esenciales para el mantenimiento de los servicios públicos.

—¿Preparan un recorte a los funcionarios?

—Queremos buscar fórmulas que no impliquen necesariamente volver a recortar los salarios de los empleados públicos. Es necesario esperar a conocer en detalle cómo están las cuentas públicas.

—¿Qué le pareció el espectáculo de ocurrencias en el acatamiento de la Constitución en el Congreso?

—El Parlamento refleja una pluralidad. Hay 13 partidos. La fórmula de prometer o jurar por «imperativo legal», u otras que se usaron, me sorprendió en algunos, pero en otros, no, porque no es nuevo. Del PNV me sorprendió, porque antes no lo hacían por imperativo legal, o sólo lo hacía alguno de sus miembros, pero ahora a lo mejor se han sentido atraídos por otros. Supongo que lo esencial y lo fundamental es que todos dijeron que sí. No hace falta adornarse nada para aceptar el compromiso esencial: voy a respetar las reglas del juego. Tampoco hay que darle más importancia que el chascarrillo.

—¿Espera un Congreso especialmente conflictivo?

—Vamos a ver si buscamos posiciones de sensatez. El Congreso es una institución muy importante y tendrá un papel destacado esta legislatura, porque debemos acometer reformas en profundidad en España y eso implica mucha actividad legislativa. Tendremos mucho trabajo, con capacidad de transformar la realidad en España. El Parlamento volverá a ser el centro de la actividad política, en la medida en que tenga contenido y haya una agenda rica de iniciativas y reformas.

—¿Cómo vio la reacción de Zarzuela sobre Urdangarín?

—La reacción es impecable y correcta, y viene a deslindar dos ámbitos: las actividades privadas de la persona, de lo que significa una institución, que es muy importante para el conjunto de los españoles, en la que muchos se ven reflejados y reconocidos. En todos estos años ha sido una referencia y lo tiene que seguir siendo. Por lo demás, la situación es dolorosa. Lo importante es que se aclare y depure lo antes posible.

## UNA IMAGEN DE ESPAÑA FOTÓGRAFOS ESTEREOSCOPISTAS FRANCESES [1856-1867]

25 noviembre 2011 - 22 enero 2012

Calcografía Nacional  
Real Academia de Bellas Artes de San Fernando  
Alcalá, 13. Madrid



FUNDACIÓN MAPFRE

